

Siguen las diferencias: Ecuador sube 900% tarifa de transporte de crudo colombiano por su oleoducto, en medio de guerra arancelaria

Ministra de Energía de Ecuador dijo que su país hizo un cambio en el valor de la tarifa aplicada a Ecopetrol por el uso del Sistema del Oleoducto Transecuadoriano.

✳ Siga a EL PAÍS en Google Discover y no se pierda las últimas noticias



Gustavo Petro y Daniel Noboa mantienen sus diferencias. | Foto: Semana.

Alianza AFP

26 de ene de 2026

Actualizado el 26 de ene de 2026

⌚ Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp



Noticias Destacadas

1. Ecuador sube 900% tarifa de transporte de crudo colombiano por su oleoducto
2. Estados Unidos, golpeado por tormenta invernal: 10 personas murieron
3. Embajador ruso en Caracas dijo que Nicolás Maduro al parecer fue traicionado; ¿por quién?
4. Colombiana denuncia que le negaron la visa estadounidense por este error en la entrevista
5. ¿Quién era la joven de 19 años que fue hallada sin vida en una playa? Estaba rodeada de perros salvajes

Ecuador aumentó de tres a 30 dólares la tarifa del transporte de petróleo de Colombia por su oleoducto, en medio de una guerra arancelaria, anunció el lunes el gobierno de Daniel Noboa.

Quito impuso un gravamen de 30% a las importaciones desde el vecino Colombia a partir del domingo, por considerar que no hace lo suficiente en la lucha contra el narcotráfico en la frontera común.

Bogotá respondió con la misma tarifa para una veintena de productos ecuatorianos y la suspensión del suministro de electricidad, del cual Ecuador es deficitario.





La relación entre el presidente de Colombia, Gustavo Petro, y el de Ecuador, Daniel Noboa, se ha enfriado en los últimos meses. | Foto: SEMANA

"Hicimos un cambio en el valor de la tarifa" aplicada a la estatal colombiana **Ecopetrol** por el uso del Sistema del Oleoducto Transecuadoriano (SOTE), de propiedad de Ecuador, dijo la ministra de Ambiente y Energía, Inés Manzano, y agregó que "en vez de tres dólares son 30" por barril.

El SOTE transportó casi 10.300 barriles por día (bd) de petróleo colombiano, de empresas privadas y **Ecopetrol**, en noviembre pasado, de acuerdo con el portal electrónico Primicias.

[El jueves pasado, Manzano anunció que su país impondría nuevas tarifas](#) al transporte de crudo colombiano por el Oleoducto de Crudos Pesados (OCP) en "reciprocidad" a la decisión de Bogotá de suspender la venta de electricidad.



Ecopetrol utiliza el oleoducto de Ecuador para transportar petróleo. | Foto: SEMANA

Sin embargo, este lunes, la ministra precisó que el transporte por ese ducto es un acuerdo entre privados, sin precisar si habrá aumentos o no.

El OCP, de propiedad privada, pero administrado por el Estado ecuatoriano, tiene capacidad para llevar 450.000 bd desde la selva de la Amazonía hasta el Pacífico, mientras que el SOTE tiene capacidad para 360.000 bd.

La producción del país se ubicó en 469.000 bd en noviembre, según los datos más recientes del Banco Central.



Estos serán los servicios y productos exentos del arancel del 30 % impuesto por Ecuador a Colombia

Desde 2013, cuando Colombia empezó a usar el OCP, ese ducto ha transportado 46 millones de barriles de crudo colombiano.

Petro defiende su trabajo contra el narcotráfico en la frontera

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, señaló que Colombia sí ha combatido el narcotráfico en la frontera con Ecuador.

"Hemos incautado más de 200 toneladas de cocaína en la frontera con Ecuador, hemos hecho centenares de combates, y recuperado centenares de fusiles en la frontera. Combatimos a fondo el narcotráfico hacia el sur por mar, tierra y aire. Ya logramos varios centros de articulación de inteligencias en Puerto Leguízamo, Putumayo, Colombia, Manaos, Brasil e inauguramos en Leticia, Amazonas, uno de los 16 radares modernos que licité", dijo Petro en sus redes sociales.





Así es la frontera entre Colombia y Ecuador, que ha sido tomada por actores ilegales en los últimos dos años. |

Foto: GUILLERMO TORRES

[Agregó que la colaboración con las fuerzas militares con Ecuador](#) es estrecha y reconoció que hay una expansión de la violencia y las bandas hacia Ecuador, y que entre las bandas se encontró, por ejemplo, a Oscar Alcántara, alias "el mosco", que el gobierno ecuatoriano logró capturar y que está sindicado de participar en el asesinato del senador colombiano Miguel Uribe Turbay, "esperamos se nos entregue".

Según el Presidente, Colombia ha entregado grandes capos de bandas y mafias capturados en el país y regresados al Ecuador.



Aranceles de Ecuador: Colombia usará vías legales para responder a la medida del vecino país

"Con mucha seriedad nuestros dos gobiernos deben detener en los puertos del Pacífico, cualquier insumo de fentanilo. Así como Colombia se ha aplicado a fondo a incautar la cocaína, entonces podemos, si Ecuador lo quiere, adelantar el plan de detención de insumos de fentanilo en todo el pacífico americano".

El mandatario invitó a Ecuador y a los países en el Pacífico americano a acordar el gran tratado americano sobre prohibición e incautación de insumos del fentanilo.

Alianza AFP

Gustavo Petro Daniel Noboa Colombia Ecuador Aranceles

AHORA EN MUNDO

> MUNDO

Colombiana reveló el error que cometió en la entrevista para los trámites de su visa: se la negaron

> MUNDO

Joven mochilera murió en isla inhóspita: habría sospechas de perros salvajes

> MUNDO

Alex Pretti, enfermero asesinado por ICE en Mineápolis, el nuevo rostro de las protestas contra las redadas migratorias en EE. UU.

> MUNDO

Activan alerta por el brote del letal virus Nipah en India; países asiáticos refuerzan sus controles

> MUNDO

Avión con ocho personas a bordo se estrelló el domingo al despegar del aeropuerto de Maine, Estados Unidos

> MUNDO

Tormenta invernal en EE. UU.: Varios Estados seguirán en alerta mañana 27 de enero ¿Cuáles son?



Copyright © 2026 El País S.A | Cra.2 No.24 - 46 Tel.(602) 898 7000 | Cali, Colombia

[Servicio al cliente: Canales de Servicio al Cliente](#)

[Política de Tratamiento de Datos | Aviso de privacidad | Términos de uso y cookies](#)

[Política SAGRILAFT | Transparencia y Ética Empresarial \(PTEE\)](#)

[Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia](#)

[Proceso de reorganización El País](#)

Publicidad en Bogotá - Pedro Muñoz | pfmunoz@elpais.com.co